

B21 Carla / Spanien / Ingenieurwissenschaften

Interaktionspartner: deutscher Dozent und deutscher Student

Erhebungszeitpunkt: SS 08

Differenzerfahrung: Formen der Beziehungspflege zwischen Studierenden und Dozenten

Die spanische Studentin Carla verbringt ein Auslandsemester an einer deutschen Universität. Als sie gemeinsam mit einigen Freundinnen in die Cafeteria der Universität geht, sieht sie dort einen ihrer Professoren mit einem Studenten zusammen sitzen. Die beiden trinken Kaffee und unterhalten sich offensichtlich angeregt. Carla findet das sehr seltsam. In Spanien hat sie noch nie einen Professor gemeinsam mit einem Studenten in der Cafeteria gesehen. Die spanischen Professoren bleiben lieber unter sich und halten Distanz zu den Studierenden, um ihre Autorität zu wahren.

1. Wie beurteilt Carla das Verhalten des deutschen Professors? Was findet sie daran ungewöhnlich?
2. Bei welchen Gelegenheiten könnte die Cafeteria für Besprechungen zwischen Dozenten und Studierenden gewählt werden?

Zu 1.) Carla ist von spanischen Universitäten eine andere Beziehung zwischen Dozenten und Studenten gewöhnt. Zwischen beiden Gruppen besteht dort, wie sie berichtet, ein deutliches hierarchisches Gefälle, wobei von den Studierenden erwartet wird, dass sie ihren Professoren mit Respekt begegnen und ihre Autorität anerkennen. Die Tatsache, dass ein Dozent zusammen mit einem Studenten in der Cafeteria sitzt, wird von Carla offensichtlich als Mangel an Distanz empfunden und sie wundert sich, dass der Dozent nicht stärker auf die Wahrung seiner Autorität bedacht ist.

Zu 2.) An deutschen Universitäten ist die Hierarchie zwischen Dozenten und Studenten weniger ausgeprägt als an spanischen Universitäten und es ist nichts Ungewöhnliches, dass Dozenten und Studierende sich zur Besprechung einer Arbeit oder eines Projektes zusammen in die Cafeteria setzen. Das gilt insbesondere für die Zusammenarbeit von Professoren mit ihren studentischen Hilfskräften oder die Besprechung größerer Hausarbeiten bzw. Examensarbeiten, die den zeitlichen Rahmen der Sprechstunden sprengen würden.

Schlagworte:

Autorität des Dozenten, Beziehung Dozenten / Studierende